

NU-PNG-1110  
2023-12-14



## Partage de trois novices de Papouasie-Nouvelle-Guinée

### Enseigner le catéchisme de base aux petites communautés chrétiennes, aux familles et aux enfants



**PAPOUASIE-NOUVELLE-GUINÉE** – Au noviciat, nous avons le privilège de faire notre apostolat chaque dimanche dans divers besoins de la pastorale. L'un des nombreux besoins que nous avons dans notre zone de mission est le manque de catéchisme de base pour connaître la foi et certaines pratiques de l'Église. Heureusement, nous avons eu de nombreuses occasions de prêcher au peuple le catéchisme de base et certains enseignements de l'Église. Cela avait lieu environ une demi-heure avant le début de la célébration de la Sainte Eucharistie. Le résultat a été très bon et les participants l'ont apprécié en disant : *« C'est nécessaire et les frères doivent continuer à le faire. Certains d'entre nous sont des catholiques fidèles, mais l'enseignement nous semble nouveau et très bon selon lequel nous aimons notre Église catholique »*.

Lors de la visite pastorale aux familles de la Petite Communauté Chrétienne (SCC), nous avons invité les enfants de ces familles à venir le samedi, deux fois par mois, à la maison du noviciat (Maison Liberos) pour la leçon de catéchisme de base. Quand ils sont arrivés, nous avons fait quelques travaux légers pour eux pendant environ une heure et demie, puis nous les avons laissés jouer et profiter de la compagnie les uns des autres, en prenant un bain et en partageant la nourriture ensemble pendant l'heure du déjeuner.

Après toutes les activités, nous avons ensuite continué nos cours principaux de catéchisme pendant deux heures et nous avons fini par prier le Rosaire. Les cours de catéchisme portent sur la dévotion de base comme le Rosaire et le Chapelet de la Divine Miséricorde et les sacrements, en particulier la célébration de la Sainte Eucharistie. Avec les enfants, l'enseignement porte sur la beauté de ces dévotions et de l'Eucharistie, avec les choses pratiques à faire comme mémoriser les mystères du Rosaire et les parties de la messe. Les enfants ont adoré et ont gardé leur intérêt, il y avait des tests et nous donnions des bonbons en guise de récompense. Certains d'entre eux l'ont mémorisé par cœur et l'ont pratiqué en famille. Ceux qui exerçaient le ministère des servants de l'autel étaient également privilégiés puisque nous en sommes venus à nommer les vases et les linges sacrés qui sont utilisés lors de la Sainte Messe.

En suivant certaines stratégies pastorales utilisées par saint Montfort, les enfants servaient de « porte d'entrée » pour entrer dans leur famille. J'ai découvert que certains parents qui n'étaient pas vraiment actifs retournaient désormais à l'église lorsque j'ai suivi leurs enfants jusqu'à leur maison. Je me suis senti béni quand j'ai vu cela.

*Anselmus WAHINJAUSE*  
*Novice*

### **La formation des Associés Montfortains**



Nos associés montfortains ici à Kiunga sont composés de paroissiens de la paroisse Saint Gerard et de la paroisse Sainte Brigitte. Initialement, les Associés ont commencé l'année dernière avec le P. Aloï, SMM avec seulement quelques membres. Cependant, leur nombre a été porté à plus de trente membres cette année. Par ailleurs, bon nombre d'entre eux sont issus de divers groupes spirituels de ces deux paroisses, notamment de la Légion de Marie. Selon l'horaire prévu, ils se réunissaient le samedi, toutes les deux semaines, pour les séances et les réunions de prière. Les séances étaient animées principalement par le P. Roy, SMM et parfois, Fr. Aloï, SMM se joignait à nous pour quelques encouragements.

Vers la phase finale de leurs réunions, le P. Roy avait invité le noviciat à les rejoindre. C'était vraiment une grâce de Dieu que beaucoup d'entre eux ont exprimé leur gratitude aux Pères pour les avoir aidés à comprendre la spiritualité montfortaine. Beaucoup d'entre eux qui n'ont pas connu Marie dans la spiritualité montfortaine étaient heureux d'apprendre la vérité. D'autres qui n'étaient membres d'aucun groupe spirituel de la paroisse se sont engagés à venir aux séances et aux réunions de prière. En fait, une dame de l'autre confession s'est jointe à la réunion à plusieurs reprises et a finalement décidé de se faire baptiser, confirmer et recevoir la Sainte Communion. Aujourd'hui, elle est heureuse d'être membre des Associés Montfortains. Ça a été une bénédiction pour la congrégation et précisément pour nous dans la maison du noviciat (Liberos).

Le 2 décembre, les Associés Montfortains ont eu leur célébration de clôture de cette année. Le lieu choisi pour ce programme était à Liberis où nous séjournons actuellement. Nous les avons aidés à élaborer le programme et la liturgie. Nous avons commencé notre programme par la Sainte Messe présidée par le P. Roy et le P. Aloï. Après la messe, nous avons dîné et cela a été suivi de jeux amusants et d'amis secrets

pour échanger des cadeaux dans l'esprit de Noël. Cette célébration anticipée a eu lieu car de nombreux membres partent en vacances à la fin de l'année scolaire. C'était vraiment un merveilleux programme que tout le monde a vraiment apprécié. Lors du programme, Mr Raphael a partagé son expérience en tant que Président des Associés Montfortains. Il était vraiment étonné et heureux de voir les progrès des Associés Montfortains dans ce court laps de temps. Il a également reconnu l'effort, l'accompagnement et l'inspiration du P. Roy à travers différentes séances. En fin de compte, il a salué l'engagement, l'initiative et la créativité de chacun pour rendre le programme vivant et fructueux.

D'ailleurs, le P. Aloi, Supérieur de la Délégation, a encouragé tous les Associés à garder l'esprit de travailler ensemble. Il les a, en outre, encouragés à se sentir chez eux au sein de la communauté Liberos alors qu'ils étaient sur le point de devenir membres à part entière des Associés. Puisqu'il s'agit de la formation initiale de ces Associés Montfortains, tant le P. Aloi que le P. Roy les ont encouragés à ne pas abandonner mais à rester engagés et fidèles au groupe. En outre, ils leur ont même souligné les plans et objectifs qui doivent être atteints dans les mois à venir et au cours de l'année suivante 2024.

*Godwin Dalle  
Novice*

### **Visites familiales et hospitalières**



Quelle croix sans croix ! L'expérience pastorale est l'un des nombreux programmes du noviciat chaque dimanche. C'est un grand moment d'entrée dans la vie de nombreuses personnes, en particulier des pauvres. Nous avons vraiment eu la chance de les rencontrer chez eux. Lors des visites familiales, bien que parfois difficiles en raison de nombreuses différences culturelles, certaines rencontres ont été effectivement émouvantes car les membres de la famille, en particulier les mères, trouvent notre présence digne de confiance pour partager leurs histoires. Nous avons entendu parler de nombreux problèmes sociaux auxquels nos communautés sont confrontées, tels que la toxicomanie, les grossesses non désirées, le manque de services sociaux de base, la polygamie parmi les catholiques et les autres confessions chrétiennes, le manque d'éducation et la peur de la sorcellerie. S'adapter au mode de vie

moderne n'est pas encore facile, pas plus que notre culture. Cela confond beaucoup de nos valeurs traditionnelles, y compris la structure familiale. Par exemple, les mariages arrangés traditionnellement sont une pratique courante. Désormais, avec Internet, les mariages ou la vie commune peuvent avoir lieu même sans le consentement des familles et des clans. Ce problème conduit à de nombreuses relations déconnectées qui perturbent la paix et l'harmonie entre les familles, les clans et les tribus.

En général, les visites familiales consistent à écouter leurs situations de vie, à les encourager à prendre leur foi au sérieux et à être plus actifs dans les activités paroissiales. S'il y a une possibilité, nous les invitons à se joindre à certains groupes spirituels de la paroisse ou aux Associés Montfortains. Nous finissons normalement par partager l'Évangile et prier le Rosaire ensemble. La fin de la visite d'une communauté se conclue par un repas ensemble, souvent un rendez-vous de partage, au cours duquel les familles apportent leur propre nourriture dans un lieu désigné avec quelques discussions

d'encouragement, de prière et un petit programme. Après les familles, nous sommes ensuite passés aux visites à l'hôpital. Là-bas, nous avons rencontré différents types de patients avec leurs propres pathologies. Face à divers degrés de brisement, nous nous souvenons de la vie de saint Montfort à l'hôpital de Poitiers. De plus, ces personnes ne sont pas seulement des êtres humains ordinaires, mais aussi l'image et la ressemblance de Dieu. Les patients étaient dans des situations différentes. C'était comme voir Jésus sous une forme différente : Jésus de son apparence normale à un visage déformé et laid. Certaines expériences ont du mal à imaginer la quantité de douleur et de misère. Certaines conditions sont presque insupportables, mais je garde confiance, sachant que Dieu est responsable de tout. Cela me donne de l'assurance et de la confiance. Cela m'encourage également à rester ferme dans ma vocation et ma future mission. Cependant, regarder les progrès des patients est une source de grande joie dans mon cœur, ce qui m'amène à un moment de remerciement au Seigneur dans nos prières communautaires. En général, être avec eux, les écouter et prier avec eux, c'est comme, dans une certaine mesure, ressentir leur maladie et faire partie de leur famille.

En conclusion, je voudrais exprimer mes sincères remerciements à la Congrégation de nous avoir donné cette opportunité de réaliser ce travail pastoral. Grâce à cela, nous avons acquis non seulement certaines compétences dans ce type de ministère, mais nous avons également été encouragés à aller de l'avant pour atteindre notre rêve.

*Tresi Simon*  
*Novice*